
Relazione del Presidente al bilancio di previsione per l’anno 2019 

 

Il 2018 è il primo anno che vede una attività continuativa del nuovo consiglio dell’Ordine. 

Le iniziative attuate sono state molteplici ed hanno impegnato la struttura intensamente, sia per 

l’organizzazione degli eventi, sia per l’attuazione del nuovo processo di gestione in qualità 

dell’Ente con la relativa certificazione. 

Sono stati organizzati, tra i principali degni di nota e successo, i seguenti eventi: 

 Mago di Roboz (19-04-2018): uno spettacolo che ha portato per la prima volta l’ingegneria 

sul palcoscenico, anche a beneficio della cittadinanza; 

 Convegno SICUREZZA con INAIL/CNI (07-06-2018); 

 PREVINTO (06/08-09-2018): importante evento sulla prevenzione incendi che ha coinvolto, 

tra gli altri, il CNI; 

 MoMoWo (13/16-02-2018) con il Politecnico di Torino; 

 Giornata nazionale prevenzione sismica (30-09-2018); 

 InGenio al Femminile (04-10-2018): evento sulle pari opportunità; 

 PrevinTour (13-10-2018); 

 Conferenze di Geotecnica di Torino 2018 con il Politecnico di Torino (08/09-11-2019); 

 Restructura (16/18-11-2019); 

oltre ad un notevole numero di corsi e seminari svolti anche con il supporto del proprio partner 

tecnico FOIT, ovvero: 

• corsi di Deontologia per i neoiscritti; 

• numerosi eventi con Comuni vari per le Nuove procedure informatizzate per la 

presentazione delle pratiche di Sportello Unico per l'Edilizia; 

• svariati eventi sul GDPR, in collaborazione con Ordine degli Avvocati - Ordine dei Dottori 

Commercialisti ed Esperti Contabili; 

• svariati eventi della Commissione Aerospaziale in collaborazione con il Politecnico 

• svariati eventi sulla NTC 2018 a cura della Commissione strutture 

• svariati eventi sulla SECURITY a cura della Commissione security 

• svariati eventi sulla SICUREZZA e l’AMBIENTE a cura delle Commissioni sicurezza 

industriale, sicurezza cantieri, ambiente, protezione civile; 

• eventi in collaborazione con la REGIONE PIEMONTE; 

• eventi in collaborazione con OAT, seguiti da convenzione; 

• eventi in collaborazione con ARPA, seguiti da convenzione; 

• eventi in collaborazione con Enti esterni (Forte Chance, Geam, IEC Consulting, Prospecta 

Formazione, Maggioli Editore, ABB, H25, Phoenix, ecc) oltre che con Provider CNI, per eventi 

sul nostro territorio. 

 

Importanti sono stati gli sforzi tesi ad erogare servizi innovativi per gli iscritti e nello specifico 

l’impegno di fornire a tutti gli iscritti: i 15 crediti (CFP) gratuiti in modalità di formazione on-line; 

le norme UNI a 15 €/cad.; il progetto “Salute” consistente nell’adesione ad una convenzione in 

campo sanitario, normalmente fruibile dalle sole grandi aziende, che consente all’iscritto e a 4 

famigliari di usufruire di una ampia serie di strutture sanitarie in campo dentistico, esami e visite 

specialistiche. 

Per il 2019 si conferma la volontà di continuare ad organizzare eventi, corsi specialistici, oltreché 

erogare servizi agli iscritti, in continuità a quanto già fatto, applicando il criterio di cassa. 

Per quanto riguarda la facilitazione alla partecipazione ai corsi per gli ingegneri neo-iscritti, si è 

deciso di introdurre un nuovo capitolo di bilancio (“Riduzione costi di formazione per giovani 

iscritti”) dal quale attingere per effettuare sconti. 

Verranno altresì attivate le disposizioni del CNI, ancora in fase di chiarimento, per la gestione della 

Formazione. 

Il processo di informatizzazione dell’Ente, iniziato nel 2018, dovrà essere terminato nel 2019 per 

consentire un immediato ammodernamento e miglioramento dei flussi interni. 



 

Considerato che l’investimento in comunicazione fatto nel corso del 2018 ha consentito di aprire 

una serie di strade che hanno portato alla firma di accordi di collaborazione con ARPA e alla 

predisposizione di analoghi accordi con Città di Torino, Politecnico, Ufficio Scolastico Territoriale 

MIUR. Considerato che, la presenza sui media, anche con importanti posizioni su temi “caldi” e di 

interesse del territorio ha riportato l’attenzione sulla figura dell’ingegnere e collocato l’Ordine in un 

ruolo più visibile e autorevole, anche nel 2019 si procederà in tal senso. 

Per garantire quanto sopra esposto è stato quindi deciso di aumentare la quota di iscrizione alla cifra 

di 200 €, continuando a differenziarla per i giovani e per i colleghi con maggiore anzianità. 

 

Una trattazione particolare merita la situazione dei morosi che, al 31/12/18, si presentava così: 

 

Anno Euro 

Ante 2009 32.185,89 

2009 6.595,00 

2010 9.995,00 

2011 12.267,50 

2012 32.047,00 

2013 45.917,50 

2014 75.625,10 

2015 84.703,80 

2016 99.526,30 

2017 114.286,91 

Totale al 2017 513.150,00 

 

Anno Euro 

2018 217.702,62 

 

Totale morosità al 31/12/18: 730.852,62 

L’attività di recupero, attivata prontamente sin dal febbraio 2018 (verbale n° 2 del 13 febbraio 

2018), attraverso il mandato alla segreteria di contattare e rintracciare tutti i morosi -più di mille- al 

fine di deferirli al Consiglio di Disciplina, attivando nei mesi successivi quanto dettagliatamente 

indicato nel verbale suddetto. 

Considerata che tali azioni non hanno sortito l’effetto atteso nell’esercizio del 2018, vista la 

numerosità delle pratiche (1056), si è comunque deciso di attivare una “task force” avente come 

obiettivo specifico l’azione di recupero. È stato quindi chiesto all’Avvocato Michela Malerba (in 

allora Presidente dell’Ordine degli Avvocati di Torino) di far parte del gruppo di esperti costituito 

per affrontare tale problematica. L’avvocato ha dunque supportato il Consiglio di Disciplina 

nell’elaborazione del regolamento per poter procedere più speditamente all’avvio di tutti i 

procedimenti disciplinari nei confronti dei morosi. 

Tale documento (consegnato dal Consiglio di Disciplina il 22/05/19) fornisce altresì le indicazioni 

per procedere non solo alla sospensione, ma anche alla cancellazione del moroso irrintracciabile, 

azione, quest’ultima, che permette un ulteriore risparmio per l’Ente, poiché consente di pagare solo 

le quote effettive al CNI. 

Pertanto, in merito al tema dei morosi, ritenuto dal Consiglio l’elemento a maggiore priorità per il 

2019, sono state accelerate le iniziative messe in atto nel 2018 (es. ri-contattare la totalità degli 

iscritti per recuperare il tutto,…) supportate da nuovi capitoli di bilancio (“Uscite per Consiglio di 

Disciplina” e “Spese per recupero di crediti morosi”). 


